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阿弥陀佛尊敬的发友们，大家上午好，那么，今天有一点时间，再就是 32 课第

32 课就是给大家解释一下啊，昨天没有预告，但是啊我想就是我们是藏尾，对

就是我们的寄送的话它是藏尾，所以呢它不必挂的吧。所以呢，今天早上发出来

好呢，我们照按照这个顺序来解释，那在这当中提到的就是由于烦恼导致我们就

说一些佛子啊，佛子的破坏，或者是一个披皮佛子等等这样的话。

导致我们就自己就是道德行为被坏，还有自己的功德衰退等等，就会有这样子的

结果，因此呢，入大乘行者兑入大乘行者，不要说佛子的过坏。或者是不要批判

佛子等等，这样子叫叫做一个佛子的行为，对不说他人的废话，他人的过坏是佛

子的行为，大概就是这个他人包含了所有那个佛子，阿罗汉都可以包含在这个当

中。

当然是，我们这在诗句的内容来讲的话，听起来就是比较简单的，但是我们修行

者日常生活当中做起来的话有点难度，确实有点难度，对我们的习惯就是就是负

面的习惯比较长，所以呢，我们就是这个串习，或者是学习习惯，就是时间也是

比较长，这样的话我们就是不由自主的。说出一些的他人的废后啊，什么什么这

个是很容易自然的一个县，那个其现象这样的话，我们容易造了很多的恶业吗？

那造恶业的话当然是我们啊，自己的功德衰退或者自己也是，当然是我们这样的

承认，就是说他人的供他人的那个。



他人的上倒是飞啊，或者是批评他人，侮辱他人的人，其实我们自己不知道这个

叫做一个道德，习被坏就是这个对，就是之后就是稀有，破产就会稀有破产，没

有任何人信任或者相信等等，这都是我们自己平常的时候当中感觉不到我们自己

没有注意啊，所以呢，纵容自己的恶习。下去，这样的话对自己来讲非常非常的

不利的，所以呢，在这当中捂着就是告诉我们，对平常不要说佛子的过话呀，什

么什么这个你看到佛子过坏的时候，这个却肯定是由于烦恼当中所产生的一种念

头。

那你批评批判，所以佛子或者阿罗汉的话，自己的功德被衰退了，就是肯定会这

样子，那这样的话我们就是自己个人损失很大吗？所以呢，如果你是一个入大乘

行者，这样的话，更不用说了，还是想要入大乘道得，这样的一个修行者的话也

不要就是如此，这样的去做就是这个意思吗？

那你批评批判，所以佛子或者阿罗汉的话，自己的功德被衰退了，就是肯定会这

样子，那这样的话我们就是自己个人损失很大吗？所以呢，如果你是一个入大乘

行者，这样的话，更不用说了，还是想要入大乘道得，这样的一个修行者的话也

不要就是如此，这样的去做就是这个意思吗？

那这个内容来我们就探讨的话，其实我们知道他是一个佛子的话，身为一个学佛

者，或者身为一个佛弟子的话，应该是还好，不会故意去批判或者侮辱嘲笑等等，

应该不会的，但是我们自己最不知道的情况下最不好的是什么，平时我们是愚痴

愚昧的对他是不是一个佛子。他是不是一个阿罗汉，我们根本不知道这个不知道



的情况下，于此的情况下，你就是不小心批判他侮辱他嘲笑他的话，当下就是你

遭了非常大的恶意啊，就是这个吧，所以呢，最好的就是我们平常保持节目，如

果你不能赞叹他人的话，也不要啊，批评任何人。

原因是什么呢？原因就是我们根据在佛经当中记载的哦，这个事情我的佛，他提

到的就是说，如果你没达到跟我一样的这样的一个境界者的话，大概就可以，我

们谁就可以，自己就是判断就是说出他人的情绪，你有能力啊，就是没有问题。

彼此之间互相猜测也好，或者是揣摩也好，都是可以没什么，放下那个大罪，不

要正式还好允许的，但是反复之间不要猜测不要揣摩，不然呢，这个为什么呢？

因为你自己。

自己以为是那个人有问题，那个人就是什么油他人的过坏呢，也显现出看到看出

一切的他的问题来的时候，你就是批评他的话，你的显现，你的看到也是不一定

是正确的，由于你自己的鱼翅由于你自己的偏见成见烦恼，导致有的时候你显现

出各种各样的过坏，或者是一个。其他的嗯，缺点等等就是显现出来，但是你如

所看到的那样不一定是正确的对，那如果你就是批评的对象菩萨或者阿罗汉的话，

那你当下就是造了很大的恶业，这样的恶业就是对你来讲非常不利的。

那所以佛说的就是说，你自己没有看到它的缺陷，没有显现出它的一个功德的时

候哦，没有显现出它的一个过坏的时候，你以为他没有缺点，没有过坏，这个也

是不一定的，只是你看不到而已，那有的时候你显现出来它的过坏，他的缺点也



不一定是正确的，对你看出它有缺点来的话。不一定是他，实际上他有这样的缺

点，原因是什么呢？我们一个人的哦，心有非常多的电脑跟错乱是，但是有有些

的错乱，是跟电脑，是我们容易理解这个时候错的，有的时候我就是这个时候啊，

误认了我们自己可以理解的，但是大部分的时间比较深奥的部分的话，我们就根

本不理解，我就是这个的。

这个地方有误会了，大概就是这样的，对那同样的在一栋大区就是经当中的法制

来讲的话，它是逻辑上最优秀的其中之一，他一照相闻佛的这个经儿解释了对通

俗的方式或者易懂的方式来告诉我们，那法称那个讲什么呢，他说。这个地方有

可能有鬼，也有可能没有鬼，但是我们两个都不能说有或者是没有，因为我们都

没有了解这里有鬼，或者是没有鬼的智慧，无有颠倒的，没有有颠倒这种的智慧

的情况下，你判断都是趋向于错误的，就是大概就是这个法制解释，就这样吧。

那这个是非常有道理的，比如说我群里来讲有人问，或者是我们自己扪心自问，

告诉自己在自己住的地方，这里有没有鬼的时候，你不能确定说没有原因是什么

啊？你就是我们一般人的话我看不到，所以没有，这是非常错误的，你看不到还

是存在的东西太多了，这是不合逻辑的地方。那如果你说这里有你有真实有看到

无有颠倒的了解这里有鬼吗？这个也没有吗？没有的情况下都是你猜测的，都是

以沉默对，这都是一个不合逻辑的概念，所以发车就是打开了我们的眼界，所以

呢，过去的大成就者对我们的恩德是真的是不是每句的总是这么。

第一个就是这个距离，那第二个的话我们看到也是不一定是存在，举例来讲，那



我非常简单的一个距离，我们搭火车也好，高铁也好，坐车也好，他完全就是非

常快速的，就是这样的，完全开的时候我们眼睛看到了什么？路边的电线杆，树

木都是往后走。我们看到就是看错一个，往后走吧，对当下你如所看到的那样，

实际也是路边的电线杆，或者是一个数目都是往后走的吗？没有吧，但是你看到

啊，对，简单的举例，这个是我们一般人容易理解的一个错误的地方，对我们就

是看到就是路边的树木电线杆都是网。

但是我们看到这个往后走，但是不一定是正确吧，因为是我们，当下我们的也是

错的，就是这个第一个，第二个我们看就是路路上的一个魔术师变出来的系法，

各种各样的东西就是看到的，但是你当下如所看到的那样，世界的情况也是如此

吗？对，确实不是的，所以我们看到的这么紧。风险的一个很千险的一个角度来

看的话，是我们看到的，实际上不一样的东西太多了，那扇奥的部分的话更不用

说了，第一个是我们不了解，第二个是你想象不到的，第三个是我们有很多的愚

蠢，愚昧的不地方。

那你更不用说在这当中所提到的，你除了自己的心内心的治呢情况之外，你看得

出别人的内心的功德或者破坏吗？我们看不出来，只是我们表面上对就是他的身

体的行为或者语言的行为，这种的方面来去判断都是判断出来的，它是一个什么

什么没有公德的人，他是一个白那个非常好不好的人，他是一个坏人，他有多少

的过坏缺点就是说什么都讲出来了。

但是其实是我们看不到他内心有多少的功德，或者是多少有缺点，但是因为我们



依照我们自己的显现自己的看法，自己的认为这个角度来去判断，这是非常大的

错误的，所以呢，你作为一个这种的人的话，我相信，久而久之之后找不到一个

自己的自己很好的朋友，已经有的也是纷纷离去了，为什么这个就是叫做道德被

坏也就是这样子。

那我们佛法的角度来看的话，就是那个你所拥有的功德或者知识啊，质量这些都

是衰退就会衰退，那从世界的角度来看的话，你是一个道德行被坏的人，这样的

话信用破产，大部分人就不想相信你，你看那，所以这个都是一个一直不断地批

评别人的一个过坏。导致所招来的一个灾难也好，或者结局也好，就是这个，那

我们是一个作为一个人，尤其是我们学佛者，或者是一个佛弟子，不应该这样去

做的，就是这个。

那到底在哪里？比如说任何的人，你就是批一直批评他人或者什么什么的讲他人

的是非，商道试飞的时候，他这样子讲的原因是什么你不知道，当下你观察一下

说法者，自己内心不愿不舒服，这样子说出来就是有点舒服舒服的感觉，所以呢，

这个都是一个由于烦恼导致说。产生的一种行为，这是我们一般人不知道吧，就

是这个那，所以呢，如果你不小心真正的批评的对象是一个修行者，尤其是菩萨，

又是一个菩萨圣者的话，那你打下造了堕落恶趣的一个因素，夜晚这是不应该的。

所以我们就是实际上来讲，这个就是我们所所到何处，都是一个不明显的血迹，

到处都有，就是充满了炫技，炫那个炫奇炫机，这是我们大家都一定要警惕自己

提高警觉，对哦，这个是一个今天四句话的内容，大概就是这样子，那我们就是



道理上来讲的话，我们嘴巴里面说出来他的废话，缺点过话的时候，你就是得到

了什么。一定要从结果的角度来去判断你常常的就是说他人的那个过坏缺点缺陷，

这样的话，你自己得到了什么没有什么吧？不但没有得到好处，反而是坏处太多

了。

对，那所以呢，我们大家都一定要小心，确实你看不到的，你看不到，摸不着的

东西太多了，这种的发音是更多的，所以呢，在日常生活当中我们一定要提高警

觉，对一定要小心，那如果你真正的想要讲一切的过患的时候一定要长出自己的

过坏来。这是最好的，自己的缺点，自己的过坏，自己的毛病，这些东西讲出来

这是最好的，大概就是这样吧，好号呢，今天就是，现在是，我们就是这个礼拜

吧，即将是一个清明节。

但是这个是我们中国的那个站，人就是没有这种的习俗，当然是我们这个从华人

世界有清明节这个习俗，也许这个趁这个清明节来，所以呢，扫墓啊，做善事啊

等等，这些也是好事，没有什么大问题，比如说举例来讲，我们清明节即将到来，

所以现在我们心里要有什么样的准备呢。所以呢，我们趁这个机会来，我们每个

人都有自己的祖先，自己学员关，关心的就是一切的家属，王者都有，那我们就

是借有这个机会来自己做一些的善事，回向给他们。

对回向给他们，或者是超度啊等等，自己所累积的福德就是回向给自己的祖先的

一切有情，希望能够获数达到佛果，就发自内心这样的去回下的话，你当下所累

积的福德取向于一切总是将得到成佛的因素吧，这是最好的，饶毅也好，最好的



帮助他们。对，就是这个那，所以呢，那我们这几天应该是相信那里，哪里都有

那个华人的地方的话，应该是连续假吧，几天连续嫁这里也是这样子。

那我们再在这里也是每年清明节的时候，我们就是举办了一个法会，牌位或者操

作完整，对大概就是这样的一个戏，这个安排呢，今年也有，大概是每年都会举

办了，那下个礼拜几乎都我们在这里的课程都是已经停课了一次，就是这样。

那我们在区里的所有的人，所以呢，刚才我们如切所说的啊，趁这个机会来大家

一定要做足多多做就是一切的恶善习对回向给祖先或者是自己的谁有关系的一

切的王者或者是其他一切众生都希望能够得到或数得到佛果，那这样的去回向给

他这个是有意义的事情，大概就是这样子好，今天我们上课到此为止，谢谢大家。


